



Communiqué de presse

Genève - Lausanne - Neuchâtel, le 9 mars 2023

« Nourrir le monde » – le Festival Histoire et Cité explore notre alimentation

Du 28 mars au 2 avril, le Festival Histoire et Cité explore le thème de l'alimentation sous le titre « Nourrir le monde ». Il se déploie à Genève et à Lausanne et est accueilli, pour la première fois, en terres neuchâteloises. Dialoguer, réfléchir, partager ! Un vaste programme d'activités attend le public, assorti de nombreuses rencontres privilégiées. Histoire et Cité convie des chercheurs et des chercheuses de tous horizons, mais aussi des personnalités porteuses d'un regard singulier sur le passé : écrivain-es, cinéastes, journalistes et artistes.

L'alimentation est au cœur de la manière dont les groupes humains se sont structurés au fil du temps. Que mange-t-on à chaque époque, dans différents lieux, selon que l'on est une femme ou un homme, sans ressources ou nanti-e, avec qui et de quelle manière ? Par où circulent les denrées alimentaires, dans quelle mesure leur (in)disponibilité pèse-t-elle sur la sécurité et l'essor des peuples ? Comment se forment les goûts et les traditions culinaires ? Où réside la dimension politique de l'alimentation ?

À quoi ressemble la nourriture du futur ?

Autant d'interrogations auxquelles cette 8e édition du Festival Histoire et Cité propose de répondre en conviant à sa table les historien-nes Marie-Pierre Rey, Georges Vigarello, Nicolas Werth, Alessandro Stanziani, Sylvain Venayre, les écrivaines Elisa Shua Dusapin et Ananda Devi, la journaliste Nora Bouazzouni, le chef et historien Philippe Ligron, ou encore l'autrice de BD Aurélia Aurita, parmi d'autres.

Les sens en éveil

Aux conférences, tables rondes, projections de films, expositions et présentations d'ouvrages s'ajoutent des formats participatifs : une performance raclette, une balade cyclo-littéraire, des repas historiques (à Genève, Lausanne et Neuchâtel), des ateliers culinaires, des visites guidées et théâtralisées, un café-climat ou encore un ciné-quiz. Chercher à comprendre l'alimentation dans son épaisseur historique requiert, à n'en pas douter, une mobilisation des cinq sens.

Des saveurs contrastées

Des plaisirs de la table à l'ascèse, de l'allaitement au jeûne, du régime paléolithique à l'industrie agro-alimentaire, de la quête d'exotisme aux ressources du terroir, du banquet à la grève de la faim, de la diplomatie par l'assiette à la famine planifiée, de la gastronomie à la malbouffe, du commerce mondialisé à l'autarcie, du cannibalisme au végétarisme, des interdits religieux à la condition des personnes grosses, « Nourrir le monde » explore des saveurs contrastées.

Programme complet sur histoire-cite.ch

Contact

Olivier Gallandat

+41 76 574 43 28

olivier@trivialmass.com



[Se désabonner](#) • [Afficher en ligne](#)